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Niederschrift 
 
über die 2. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Hatt-
stedt am 20.09.2018 im naturwissenschaftlichen Raum der Jens-Iwersen Schule in Hattstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:40 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteher Kay Siemen 
2. Bürgermeister Ralf Jacobsen 
3. Bürgermeister Jürg Petersen 
4. Schulverbandsvertreterin Ilona Dethlefsen 
5. Schulverbandsvertreterin Sandra Mielke-Mainz 
6. Schulverbandsvertreterin Anett Breckwoldt 
7. Schulverbandsvertreter Oliver Tschoppe 
8. Schulverbandsvertreter Jan Buntzen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Elternbeiratsvorsitzender Herr Bergmann 
Bernd Forthmann (Hausmeister) 
Angela Sönksen (kommissarische Schulleiterin) 
Karina Iwersen (Personalrat) 
Sabine Voiges, Husumer Nachrichten 
Björn Petersen, Amt Nordsee-Treene, Schriftführer 
und einige Zuhörer 
 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den neuen Schulverbandsvorsteher 
2. Feststellung der Niederschrift über die 1. Sitzung vom 04.07.2018 
 Anfragen 
3. Einwohnerfragestunde 
4. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
 Berichte 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers 
6. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden 
7. Bericht des Bau- und Bewirtschaftungsausschussvorsitzenden 
 Anträge und Vorlagen 
8. Beschluss über den Jahresabschluss 2017 und über die Verwendung des Jahres-

überschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages 
9. Auftragsvergabe für Sanierungsmaßnahmen 

hier: Sporthalle und Schulgebäude 
10. Nachtragshaushalt zur Finanzierung der Umbaumaßnahmen 
11. Verschiedenes 
  
 Nicht öffentlich 
12. Personal- und Grundstückangelegenheiten 
 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den neuen Schulverbandsvorsteher       
Schulverbandsvorsteher Kay Siemen eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversammlung 
des Schulverbandes Hattstedt. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht 
herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die Tages-
ordnung werden nicht erhoben. Die Schulverbandsversammlung SV Hattstedt ist beschluss-
fähig. 
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2. Feststellung der Niederschrift über die 1. Sitzung vom 04.07.2018       
 
Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt. 
 
3. Einwohnerfragestunde       
 
Aus dem Zuhörerkreis wird nachgefragt, warum die Arbeiten am Parkplatz noch nicht durch-
geführt wurden. Seitens des Schulverbandes wird erläutert, dass es aufgrund eines Trauer-
falls in der beauftragten Firma zu Verzögerungen gekommen ist, die Arbeiten aber in der 
nächsten Woche beginnen sollen. 
 
4. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 

• Aus der Schulverbandsvertretung wird nachgefragt, ob in absehbarer Zeit in Zusam-
menarbeit mit der Freiwilligen Feuerwehr eine Brandschutzübung für die Schule ge-
plant bzw. durchgeführt wird. Diese Nachfrage wird an die zuständige Feuerwehr wei-
tergeleitet, um die Übung zu koordinieren. 

 

• Weiterhin wird nachgefragt, ob der neue Schutzboden für die Sporthalle angeschafft 
wurde. Diesbezüglich wird auf den nächsten Tagesordnungspunkt verwiesen. 

 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers       
 
Schulverbandsvorsteher Kay Siemen berichtet über folgende Angelegenheiten: 
 

• Der neue Schutzboden für die Sporthalle wurde angeschafft. Gleichzeitig wurde der 
alte Schutzboden für 400,00 € an den Schulverband Horstedt verkauft. Dadurch wur-
den zusätzlich noch die Entsorgungskosten eingespart. 

• Auf dem Spielplatz wurde ein defektes Spielgerät entfernt, welches den Sicherheits-
bestimmungen nicht mehr entsprochen hat. Eine Ersatzbeschaffung ist in Planung; 
einige Ideen liegen bereits vor. 

• Das Projekt „Sicherer Schulweg“, welches im letzten Schuljahr von Eltern und Kolle-
gen erarbeitet wurde, konnte weitestgehend umgesetzt werden. Herr Siemen richtet 
einen Dank an alle Helfer/innen. 

• Die Brandschutzpläne und die dazugehörigen Brandschutztafeln wurden erstellt und 
hängen aus. In der Sporthalle werden im Rahmen der Sanierungsmaßnahme weitere 
Beleuchtungen angebracht. Es wird noch ein Versammlungsort bei schlechtem Wet-
ter erörtert. 

• Die Klimaanlage in der Küche der Brückengruppe wurde eingebaut. Nach einigen 
technischen und baulichen Problemen ist diese mittlerweile auch in Betrieb. 

• Der Zuwendungsbescheid für die Sanierung der sanitären Räume der Sporthalle und 
Schule ist zum Ende der Sommerferien eingegangen. Im Rahmen des Projektes 
werden 80.000 € Förderung an den Schulverband fließen. Eine Finanzierung der 
Restsumme ist unumgänglich. Die Ausschreibung hat bereits stattgefunden und wird 
unter TOP 9 behandelt. 

• Bürgermeister Jürg Petersen und Schulverbandsvorsteher Kay Siemen haben einen 
Termin im Amt wahrgenommen, um die notwendige Nachtragssatzung des Haushal-
tes vorzubesprechen. 

• Nach Informationen des Schulamtes ist die Ausschreibungsphase der vakanten 
Schulleiterstelle beendet. Es liegen mehrere Bewerbungen vor; genaueres ist noch 
nicht bekannt. Der Schulverband stellt im Schulleiterwahlausschuss 10 Mitglieder. 
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6. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden       
 
Die kommissarische Schulleiterin Frau Sönksen berichtet über folgende Dinge: 
 

• Nach den Herbstferien kommt eine Lehrerin aus der Erziehungszeit zurück an die 
Schule. Sie beginnt mit 12 Wochenstunden. Eine weitere Lehrkraft befindet sich noch 
bis Juni 2019 in Erziehungszeit. Zurzeit wird kein Referendariat an der Schule abge-
halten, wobei die Hoffnung besteht, dass zum 01.02.2019 eine Zuweisung eines Re-
ferendars an die Schule erfolgt. 

• Auch von Seiten der Schule wird ein Dank an alle Helfer/innen für die Umsetzung des 
Konzeptes für den sichereren Schulweg ausgesprochen. 

• Der Schulwegeausschuss befasst sich zurzeit mit der Zeichnung eines Schulwege-
plans, der dann abschließend an die Eltern verteilt werden soll. 

• Es wird eine Wunschliste für Anschaffungen seitens der Schule für den Konferenz-
raum vorgetragen, wobei sich der Schulverband darüber einig ist, vorerst die Nutzung 
der Räumlichkeiten zu überprüfen und eventuelle Umstrukturierungen abzuwarten. 

• Die Idee für die vorher genannte Ersatzbeschaffung für das abgebaute Spielgerät ist 
ein Kletterparcours. Frau Sönksen würde ein detailliertes Kostenangebot von der 
Firma Jessen aus Drelsdorf anfordern. 

• Die vorhandenen Computer für den Unterricht sind zu langsam und werden den An-
sprüchen nicht mehr gerecht. Es sollte zeitnah über einen Austausch der vorhande-
nen Rechner nachgedacht werden, um den Unterricht an den digitalen Medien fach- 
und sachgerecht fortführen zu können. 

• Weiterhin wird mitgeteilt, dass es in letzter Zeit zu erheblichem Vandalismus auf dem 
Schulgelände nach Schulschluss gekommen ist. Es wird über Lösungsvorschläge 
diskutiert. 

 
Frau Sönksen übergibt das Wort an den Elternbeiratsvorsitzenden, Herrn Bergmann. Dieser 
erklärt, dass die Eltern der Schulkinder sehr zufrieden mit der Leistung der Lehrerschaft und 
des Schulverbandes sind. Allerdings wird durch die Datenschutzgrundverordnung einiges 
komplizierter und man muss darauf aufmerksam machen, dass die DSGVO in Kraft getreten 
ist. 
 
7. Bericht des Bau- und Bewirtschaftungsausschussvorsitzenden       
 
Dieser TOP entfällt, da der Ausschussvorsitzende leider verhindert ist. Eine Anfrage bezüg-
lich der Akustik in der Mensa wird an den Vorsitzenden weitergeleitet. 
 
8. Beschluss über den Jahresabschluss 2017 und über die Verwendung des Jah-
resüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages    
 
Die über- und außerplanmäßigen Ausgaben werden erläutert, dargestellt und dann einstim-
mig durch den Schulverband genehmigt. 
 
Weiterhin wird von der Schulverbandsvertretung einstimmig der Jahresabschluss beschlos-
sen und von dem Jahresüberschuss in Höhe von 25.192,56 € ein Betrag i.H.v. 18.941,77 € 
der Allgemeinen Rücklage und ein Betrag i.H.v. 6.250,79 € der Ergebnisrücklage zugeführt.  
 
Die Ergebnisrücklage beläuft sich dann auf 218.315,75 €; dies sind 33 % (Höchstbetrag) der 
Allgemeinen Rücklage. 
 
9. Auftragsvergabe für Sanierungsmaßnahmen 
hier: Sporthalle und Schulgebäude       
 
Die Submission hat kurz vor der heutigen Sitzung stattgefunden. Die Ausschreibungsergeb-
nisse liegen vor und wurden durch das Architekturbüro Wieczorek geprüft. Gemäß den 
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Vergabevorschlägen werden die folgenden Gewerke an die wirtschaftlichsten Angebote ein-
stimmig vergeben.  
 
Bodenbelag, Estricharbeiten, Elektroarbeiten, Fliesenarbeiten, Malerarbeiten, Sanitär-
arbeiten,Trockenbauarbeiten, Tischlerarbeiten,  
 
10. Nachtragshaushalt zur Finanzierung der Umbaumaßnahmen       
 
Der Nachtragshaushalt wird detailliert dargestellt. Seitens des Schulverbandes ist eine Kre-
ditaufnahme in Höhe von 120.000 € notwendig, um die Sanierungsmaßnahmen zu finanzie-
ren. Die Nachtragshaushaltssatzung wird in der vorliegenden Form einstimmig bei einer Ent-
haltung genehmigt. 
 
11. Verschiedenes       
 
Folgende Themen werden diskutiert und angesprochen: 
 

• Das Gesundheitsamt hat die Legionellenprüfung durchgeführt. Zurzeit ist die Wasser-
temperatur nicht korrekt eingestellt. Dieses Problem wird durch die Sanierung beho-
ben. 

• Der Spielmannszug möchte am 17.11.2018 die Schule gemäß der Nutzungsordnung 
nutzen. 

• Baubegleitung in den ersten 14 Tagen der Bauphase wird durch Oliver Tschoppe im 
bautechnischen Bereich erfolgen. Für das Auswählen der Optik sind die weiblichen 
Mitglieder des Schulverbandes verantwortlich. 

• Es wird wiederholt nachgefragt, ob nicht der naturwissenschaftliche Raum zu einem 
Multifunktionsraum umgestaltet werden kann und der zurzeit genutzte Sitzungsraum 
dann der naturwissenschaftliche Raum wird. Eine rege Diskussion entsteht und man 
einigt sich darauf, diese Thematik weiter zu prüfen und nicht gleich abzulehnen. 

• Es wird nahegelegt im Haushaltsjahr 2019 eine Position zur Anschaffung neuer 
Schul-PCs einzuplanen. 

 
Schulverbandsvorsteher Kay Siemen bittet die anwesenden Zuhörer den Sitzungs-
raum für den nicht-öffentlichen Teil der Sitzung zu verlassen. 
 
 
 
 
Nicht öffentlich… 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Schulverbandsvorsteher Kay 
Siemen um 21.40 Uhr die Sitzung und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. 
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteher     Schriftführer 
 
 


	Ende der Sitzung: 21:40 Uhr

